

LOS COSTOS OCULTOS

Los costos ocultos se omiten y no aparecen reflejados en la contabilidad de costos pero si tienen una existencia real en la actividad productiva de la empresa, debido a que no se encuadran adecuadamente en la contabilidad financiera.

No existe un criterio establecido para determinar los costos ocultos, por lo cual, lo que para un analista es un costo oculto, tal vez para otro no lo sea. Para detectarlos se requiere de la experiencia del analista.

Entre otros se pueden incluir como costos ocultos, los siguientes: la disminución de la demanda, avería de inventarios de materias primas o productos en proceso, por incumplimiento de los proveedores, desorganización de los métodos de trabajo y deficiencias de habilidad o motivación del talento humano.

En toda organización empresarial es necesario conocer cuáles son los costos ocultos que existen en el negocio y las causas de los mismos, para lograr mitigarlos. Se debe considerar los costos ocultos como: los intereses de los capitales propios y el salario del empresario. Porque en los capitales invertidos, se les debe reconocer un rendimiento cuantificado en términos de oportunidad que en la contabilidad de costos se debe considerar, es decir, es importante calcular los costos ocultos, aunque no se apliquen.

